

La investigación está significando un proceso de aprendizaje permanente, para investigadores, docentes y para las mismas instituciones. En la Universidad Tecnológica de El Salvador, la investigación se desarrolla en todos los niveles, desde la investigación formativa (de cátedra) hasta la institucional. Existe un propósito y compromiso al mismo tiempo, de articular la investigación con la docencia, de tal forma para fortalecer el proceso de enseñanza aprendizaje.

Se busca realizar una investigación que contribuya a los procesos, sean estos educativos, sociales, económicos, etc. El reto es grande y gráficamente hablando consiste en lograr que las investigaciones realizadas salgan de los estantes de bibliotecas y de la Web, y sus resultados puedan contribuir a la solución de los múltiples problemas de orden estructural y coyuntural en El Salvador.

En esta oportunidad *Entorno* presenta algunas reseñas de proyectos de investigación desarrollados, durante el año 2008, por investigadores y docentes investigadores. Recogen las problemáticas en El Salvador, entre las que se pueden destacar: las relacionadas con las áreas de salud, economía y humanidades, como temas específicos, cabe citar la "agresividad al volante en el transporte público"; las "competitividad lingüísticas en Inglés de los deportados"; "migración Sur Sur", (que ve de cerca la inmigración en El Salvador, caso de nicaragüenses); "migrantes como noticia" y la "gestión pública y ciudadanía".

Las investigaciones pueden convertirse en fuente de propuestas para dar solución a los diversos problemas de la sociedad, sectores productivos, etc. También pueden ser fuente de consulta bibliográfica y metodológica; y en algún momento pueden servir de base para futuras investigaciones. En ese contexto, se ponen a la disposición de la comunidad educativa y público general los artículos de *Entorno* número 43.